

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVII.—NUM. 2,378 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 18 DE NOVIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* los reales decretos siguientes:
Declarando cesante á D. Sebastian Garcia Pego, gobernador de la provincia de Zaragoza, quedando satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que ha desempeñado este cargo.

Nombrando gobernador de la provincia de Zaragoza, á D. José Manso y Jafiol, conde de Llobregit, que ha desempeñado igual cargo en varias provincias.

Promoviendo al empleo de brigadier, en el turno correspondiente á la vacante ocurrida por muerte de los brigadieres D. Antonio Sentmenat, D. Santiago Martínez Fortún y D. Segismundo Morey, al coronel de caballería D. Manuel Febrer de la Torre y Gonzalez.

Declarando cesante á D. Juan Diaz Argüelles, director general de consumos, casas de moneda y minas, y nombrando para el desempeño de este cargo, confirmando la noticia que anteaayer anticipamos á nuestros lectores, á D. Augusto Amblar.

Nombrando vocal de la junta consultiva de la armada al jefe de escuadra de la misma D. Manuel Silva y Posada.

Mandando que el nombramiento de senador del reino hecho á favor de don Agustín Braco por real decreto de 8 de noviembre de 1863, se entienda conforme al párrafo segundo del art. 15 de la Constitución.

Concediendo á D. José María de Acris, natural de Tetuan, y residente en la actualidad al servicio del convento-hospicio español de Tierra Santa en Jafa, la naturalización en estos reinos que tiene solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase, con arreglo á las antiguas leyes de la monarquía.

Autorizando al ministro de la Gobernacion para que contrate sin subasta, por no haber tenido efecto las que se celebraron, la adquisición de 6,000 camisas para uso de las penadas de las casas de correccion del reino; para el suministro de viveres, medicinas y utensilios del presidio de Santaña y casa de correccion de mujeres de las islas Baleares.

Hoy contiene la *Gaceta* el real decreto de que hemos dado cuenta á nuestros lectores, expedido por el ministerio de la Guerra, referente á los hijos é huérfanos de los jefes y oficiales del ejército, ó retirados, para ingresar de cadetes en los cuerpos de infantería.

El administrador de correos de la ciudad de Cádiz participó anteaayer por despacho telegráfico al ministerio de Ultramar, que á las once de la mañana llegó á aquel puerto el vapor-correo *Infanta Isabel*, conduciendo la correspondencia de Ultramar.

El 12 llegó á Tortosa el ingeniero del ferrocarril de Valencia á Tarragona, señor Revenga, con objeto de disponer lo conveniente para que el 19 del corriente pueda tener lugar la inauguracion del trozo de la Aldea á Tarragona.

Ha sido trasladado á la estacion telegráfica de Tarragona, D. Gerónimo Lopez, jefe de la de Tortosa, reemplazándole en su cargo el de igual clase D. Manuel Paris.

Ha tomado posesion del empleo de oficial de correos de Tortosa, D. Modesto Centenera, en sustitucion de D. Ramon Melich de Buedo, que ha sido trasladado á la de Trujillo.

A las seis de la tarde del 7 del corriente mes entraron dos hombres vestidos con traje de payés en un estanco de la villa de Santa Bárbara, próxima á Tortosa, y acercándose al mostrador dispararon dos armas de fuego sobre el estanco, dando á este los proyectiles en el costado derecho, sin causarle más que una ligera contusion é hiriendo á una mujer que allí se encontraba; ignoramos la causa de semejante atentado, del cual se ocupan ya los tribunales.

El vapor de guerra *Lepanto* ha reemplazado al *Liniars*, que se hallaba en el puerto de Barcelona, y pasa ahora á Cartagena, con objeto de que se le hagan algunas reparaciones.

Parece que el juzgado de Alcira va á ser trasladado á Carcagente, á consecuencia del estado ruinoso en que ha quedado aquella poblacion con motivo de las inundaciones.

Con el título de *Casino Universal*, se ha inaugurado un centro de reunion en Barcelona, bajo la base de 500 socios.

La autoridad municipal de Palermo ha resuelto levantar un nuevo teatro en dicha ciudad, capaz para 3,000 espectadores, y para cuya construccion ha votado una suma de dos millones y medio de francos. Al efecto ha acordado invitar á los arquitectos de todas las naciones para que presenten los planos de construccion, señalando cinco premios para los mejores de dichos planos: el primero de 25,000 francos; el segundo de 16,000; el tercero de 9,000; el cuarto de 4,000, y el quinto de 2,000.

Indica un periódico la posibilidad de que el Sr. Botella sea nombrado, despues que se verifiquen las elecciones, director general de Correos.

Dicese que varios electores de Cádiz de todos los partidos se han reunido y acordado dar sus votos en las próximas elecciones al general Pinzon.

El Sr. Gonzalez de la Vega ha escrito al director de *Las Novedades* declarando que, acatando el retraimiento, como lo acata, verá con disgusto que sus amigos tratan de darle sus votos para diputado.

En una correspondencia de Roma que publica el *Constitutionnel* vemos que se ha dado el primer paso para establecer acuerdo entre el gobierno pontificio y el de Italia. A instancias del primero, el segundo ha consentido en tomar á su cargo la manutencion de los detenidos y presidiarios pertenecientes á las provincias que, habiendo formado parte de los Estados de la Iglesia, fueron anexionadas despues al reino de Italia.

La compañía equestre del Príncipe Alfonso ha adquirido un terreno en el ensanche de Barcelona con objeto de consensar á S. M. la Reina, segun dice *El Independiente*, ha regalado á la duquesa de Medinaceli un retrato al óleo, en donde nuestra augusta soberana está representada con el mismo traje que llevó á la funcion dramática que se dió el año anterior en el palacio de los duques, y que la Reina honró con su asistencia.

Ha fallecido en esta corte el Excmo. señor duque de Almodovar, grande de España de primera clase, y persona muy querida de cuantos tenían la honra de tratarle.

Dice *La España*, que S. M. la Reina, llevada de uno de esos hermosos y elevados impulsos que le son tan familiares,

ha dispuesto que se haga á su costa una magnífica edicion ilustrada de los romances históricos del señor duque de Rivas, con destino á la educacion literaria del serenísimo señor príncipe de Asturias.

Ayer se nos ha asegurado que de un día á otro se adoptará por el ministerio de la Guerra un indulto á favor de los individuos pertenecientes á los cuerpos de provinciales que se hayan casados sin real licencia.

Parece que se van á crear juntas consultivas en todas las direcciones de las armas, para que con su dictamen contribuyan á facilitar la solucion de cuantos asuntos de gravedad se les pase á informe.

Ayer recibimos de la *Agencia Havas* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 16.

Hoy al terminar la cotizacion en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 francés, 64.90.
4 1/2 francés, 92.30.

Diferido español, 42 1/4.

Ferrocarril de Sevilla á Cádiz, 250

Movillario francés, 880.

Crédito territorial francés, 1,180.

Ferrocarril de Zaragoza, 227.

Idem del Norte, 365.

Movillario español, 551.

Ferrocarril portugués, 255.

Londres, 16.

Consolidados ingleses, 89 5/8.

Amsterdám.

3 por 100 español, 44 3/8.

Diferido español, 41 1/4.

Anvers.

3 por 100 interior español, 44 3/8.

Diferido español, 41 1/8.

El lunes á las tres de la tarde tomará el hábito en el convento de las Carboneras una joven llamada doña Juana Calzada.

Creemos que muy pronto se dará principio al derribo de las casas números 52 y 54 de la calle Mayor, con objeto de reformar la alineacion, con lo cual ganará mucho aquel sitio, puesto que ha de tomarse gran parte del solar del número 52 para ensanche de la via. Con esta modificacion y con la no menos importante que creemos se llevará á cabo para la primavera, cual es la de levantar un elegante edificio en el sitio que ocupa el mercado de San Felipe Neri, ganará mucho el aspecto de la calle Mayor por aquella parte. Falta solo ahora como mas urgente proceder al derribo de la casa contigua á la calle de la Caza, cuya conservacion va picando ya en historia.

Cartas de Roma aseguran que el Papa lleva muy á mal las disidencias que han estallado entre algunos de sus consejeros íntimos especialmente entre los cardenales Antonelli y Merode. El primero ha logrado que su opinion de observar una conducta reservada en vista del tratado franco-italiano sea la aceptada, pero se asegura que Pío IX, en el momento en que salgan las tropas francesas de Roma, se presentará al pueblo como pontífice abandonado, procurando por este medio que el Papa salve al rey de Roma.

Ayer tarde recibimos de la *Agencia Havas* el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Turin, 16.

La *Gaceta* oficial de Venecia publica un bando militar proclamando la ley marcial en los 18 distritos de las provincias de Frioul y Treviso,

feco de las bandas de insurrectos, que parece van tomando incremento. A fin de sofocar estos movimientos, el gobierno austriaco ha determinado tomar las medidas más severas.

Los centinelas y las patrullas tienen orden de dispersar los grupos y hacer fuego despues de la primera intimacion.

Los rebeldes que se cojan con las armas serán condenados á muerte por un consejo de guerra.

El gobierno austriaco invita á los insurrectos á deponer las armas, prometiendo perdonar la pena de muerte á los que se presenten voluntariamente á las autoridades y á los que fueren entregados á estos por los paisanos.

La *Gaceta* de Ancona anuncia que una nueva banda de insurrectos se ha dirigido á las montañas del Tirol, y que tropas austriacas han salido en su persecucion, con orden de guardar aquellos pasajes.

Ha fallecido el canónigo de la iglesia primada de Toledo, D. Domingo Barsi y Luna.

El sábado continuará el Sr. Vildósola, en la Sociedad la Armonía, sus discursos acerca del Renacimiento. El lunes volverá á hablar el presidente Sr. Ortí y Lara, y proseguirá su exámen crítico de la doctrina de Krause. Ademas de estos señores se han encargado de hablar sobre diferentes materias otros varios socios, de los cuales recordamos á D. José Correa que se ocupará de la civilizacion de la Edad media; el Sr. Vinader, que hablará hoy acerca del arte religioso; el Sr. Leon y Galindo, que explicará economía política, y probablemente el Sr. Aparisi y Guizarro, derecho penal. Esta asociacion va tomando grande incremento, y se conoce que sus individuos tratan de sostenerla por mucho tiempo, aunque tengan que hacer grandes esfuerzos.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda pública de Granada con el sueldo de 12,000 rs., el señor D. José María Blanco, antiguo y entendido funcionario que llevaba seis años de cesantía y ha sido jefe de la seccion de fomento de la misma provincia.

Ha obtenido la dignidad de maestra escuela de la catedral de Tarragona, y ha tomado posesion de su nuevo cargo, el canónigo D. José Gonzalez, y para la vacante que este deja ha sido nombrado el canónigo de Segovia D. Rafael Rodríguez.

Escriben de Paris que el emperador ha visto con el mas profundo disgusto lo dicho por el general Lamarmora sobre el tratado de 15 de setiembre, en el Parlamento italiano; y que con este motivo, el gobierno francés habia enviado una nota al de Turin pidiendo explicaciones categóricas sobre dichas palabras.

Las *Novedades* acusa á la policia de estar en combinacion con ciertos pájaros (son sus palabras) que andan redando por ciertas provincias, fingiéndose ombres muy avanzados en ideas, y procurando aproximarse á algunos jóvenes progresistas, haciendo indicaciones para escitar los ánimos en cierto sentido. Los hombres del gobierno rechazan con indignacion semejantes suposiciones.

Pregunta anteañoche *La Verdad* á los periódicos ministeriales, ¿por qué S. M. la reina madre no ha vuelto ya á Madrid? Y la respuesta es bien sencilla. Porque,

recordará *La Verdad*, que desde que vino á España la reina madre se dijo que no abandonaría á su hija, fuera para esta corte ó fuera para el extranjero, hasta despues de pasada la cuarentena. Si *La Verdad* hubiera querido revelar la significacion de su pregunta, hubiera dicho lo que se cuenta por Madrid, de que S. M. el Rey habia anunciado que dejaría la corte si volvía á ella la reina Cristina.

A esto han aludido los periódicos que en términos mas ó menos misteriosos han anunciado el viaje de altos personajes; pero como ciertas graves y absurdas noticias no adquieren crédito sino en el misterio, creemos conveniente decir, en pro de las personas aludidas, que es completamente falso que exista desavenencia alguna entre la madre de nuestra querida Reina y el Rey consorte que tanta parte ha tenido en la vuelta de aquella á España.

Anteañoche se celebró, como habiamos anunciado, la primera conferencia de *La Armonía*, bajo la presidencia del Sr. Ortí y Lara. El Sr. Carulla leyó un excelente discurso, sosteniendo que es útil el estudio de los Clásicos paganos, pero que debe permitirse solo despues que esté bien cimentada en los jóvenes la primera educacion moral. El Sr. D. Francisco Navarro Villoslada, combatió este estudio como perjudicial y atribuyéndole la corrupcion de las literaturas nacionales. D. Gabino Tejado recordó que esta cuestion se habia debatido mucho en Francia, pero que ya habia perdido su importancia; que el odio al estudio de los Clásicos habia sido consecuencia de una exageracion del tradicionalismo en su lucha con el racionalismo, y que no veia inconveniente en este estudio, siempre que fuera bien dirigido. La sesion duró desde las ocho y cuarto hasta las diez menos cuarto, y quedó pendiente para el jueves de la semana próxima.

La *Epoca* de anteañoche en uno de sus artículos de fondo da en completa via de arreglo nuestra cuestion con el Perú, aceptadas por el representante de esta republica las bases para una negociacion y al enviado peruano Sr. Barreda camino de Madrid para tratar con el gobierno español.

Pero tenemos el sentimiento de anunciar que conforme á lo que dijimos hace más de 15 dias, ni el Sr. Barreda vendrá á Madrid ni se presenta por el momento otro medio de hacer valer nuestros derechos que la fuerza de las armas. El señor Barreda ha tenido en Paris la absurda pretension de que la Francia nos induzca á abandonar las islas Chinchas como preliminar de las negociaciones; y como nosotros sabiamos que esta era la exigencia del Perú, y como estábamos seguros de que España no accedería á tal pretension, por esto expresamos con tanta seguridad que la lucha con el Perú era inevitable.

En *La Política* se leia anteañoche lo siguiente:

«Parece que se discute muy acaloradamente en el seno del Consejo de ministros si deberá hacerse un esfuerzo supremo que deje reducidas todas las oposiciones á quince votos, de suerte que la unanimidad del futuro Congreso sea casi perfecta, y las discusiones resulten tan tranquilas como las aguas de un lago.»
«Se nos figura que esta es de aquellas noticias que no merecen rectificacion.»

Las disposiciones tomadas para la educacion del príncipe de Asturias lo han sido con la adquisicion y la natural aprobacion completa de S. M. el rey, y ha sido por lo tanto mal informado nuestro co-

LOTERIA MODERNA.

ESTRACCION DE AYER.

Lista de los números premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí á fin de evitar equivocaciones.

Con 60.000..... 7.538

Aproximaciones con 750..... 7.539

Con 40.000..... 6.395

Con 30.000..... 8.062

Con 15.000..... 82.63

Con 10.000..... 11.540

Con 5.000..... 18.087

Con 4.000..... 222

Con 3.000..... 9.480

Con 2.000..... 12.855

Con 1.000..... 4.346

Con 500..... 3.974

Con 200..... 23

Con 100..... 23

Con 50..... 23

Con 25..... 23

Con 10..... 23

Con 5..... 23

Con 2..... 23

Con 1..... 23

Con 200				
222	1.527	2.518	2.086	3.699
487	1.321	2.638	2.168	3.168
994	1.867	2.708	2.060	3.964
90	1.920	2.193	2.392	3.223
216	1.047	2.905	2.907	3.317
857	1.981	2.861	2.180	3.660
62	1.927	2.126	2.605	3.113
893	1.329	2.478	2.250	3.620
314	1.319	2.154	2.119	3.960
435	1.375	2.926	2.332	3.076
378	1.078	2.590	2.071	3.834
854	1.642	2.820	2.246	3.827
335	1.599	2.848		3.512
	1.728	2.354	3 mil.	3.739
	1.335	2.272		3.238
	1.831	2.890	3.388	3.643
	1.245	1.141	2.317	3.311
	1.593	1.869	2.862	3.606
	1.520	1.318	2.405	3.823
	1.174	1.053	2.563	3.337
	1.839	1.474	2.094	3.547
	1.965	1.370	2.593	3.017
	1.111	1.342	2.970	3.109
	1.867	1.465	2.735	3.920
	1.400	1.343	2.722	3.907
	1.630	1.103	2.159	3.732
	1.911	1.129	2.479	3.989
	1.217	1.770	2.632	3.677
	1.833	1.237	2.066	3.766
	1.206		2.989	3.323
	1.712		2.903	3.077
	1.376		2.483	3.710
	1.044	2.374	2.805	3.493
	1.689	2.832	2.022	3.446
	1.764	2.873	2.622	3.393
	1.613	2.941	2.931	3.901
	1.030	2.241	2.750	3.380

Con 200				
4.794	4.093	5.712	6.209	7.590
4.870	4.664	5.162	6.308	7.223
4.780	4.476	5.977	6.273	7.915
4.698	4.792	6.137	6.781	7.864
4.276	4.207	5.743	6.670	7.436
4.138	4.372	5.634	6.721	7.730
4.503	4.938	5.481	6.135	7.181
4.233	4.039	5.704	6.492	7.940
4.667	4.501	5.296	6.916	7.605
4.375	4.888	5.361	6.342	7.150
4.052	4.566	5.640	6.346	7.775
4.312	5 mil.	5.276	6.922	7.622
4.720	5.200	6.085	7.632	
4.208	5.369	6.474	7.158	
4.999	5.867	6 mil.	6.120	7.882
4.389	5.088	6.351	7.979	
4.352	5.377	6.727	6.133	7.691
4.416	5.963	6.042	6.821	7.188
4.642	5.627	6.539	6.938	7.481
4.979	5.746	6.909	6.488	7.422
4.749	5.229	6.491	6.393	7.318
4.752	5.993	6.533	6.523	7.475
4.370	5.507	6.943	6.542	7.012
4.356	5.331	6.179	6.914	7.653
4.329	5.233	6.379		7.681
4.708	5.910	6.226	7 mil.	7.359
4.773	5.365	6.872		7.560
4.272	5.114	6.882	7.082	7.205
4.250	5.691	6.348	7.217	7.270
4.044	5.068	6.034	7.894	7.161
4.241	5.274	6.127	7.024	7.103
4.479	5.250	6.434	7.673	7.880
4.801	5.363	6.027	7.384	7.237
4.539	5.359	6.290	7.916	7.289
4.600	5.357	6.075	7.502	7.862
4.111	5.016	6.810	7.670	7.606
4.921	5.749	6.129	7.907	7.234

Con 200.				
7.282	8.440	9.195	9.833	10.089
7.124	8.948	9.200	9.612	10.825
7.866	8.989	9.763	9.136	10.310
7.448	8.351	9.641	9.649	10.721
7.115	8.048	9.333	9.542	10.373
	8.138	9.432	9.069	10.053
8 mil.	8.030	9.231	9.720	10.929
	8.978	9.759	9.750	10.739
8.237	8.133	9.452	9.947	10.325
8.370	8.223	9.433	9.562	10.962
8.135				

lega *El Pueblo* cuando dice anoche que S. M. el rey está muy resentido porque en el decreto de la educación de su hijo no se dice nada de los derechos que como padre tiene para dirigir su instrucción.

En Barcelona se está llevando á cabo el proyecto hace tiempo anunciado de establecer un sistema de relojes semi-eléctricos de los que el principal se colocará en la torre de la catedral y comunicará con todas las estaciones de los caminos de hierro de aquella capital y demás relojes públicos y con un aparato en el puerto que señalará el mediodía verdadero. Para el reloj de la catedral se ha fundido una grandísima campana que se oír en toda la ciudad. A esta campana le han puesto el nombre del Príncipe Alfonso, y el ayuntamiento, aunque progresista en su mayoría, ha solicitado de S. M. que el príncipe sea el padrino y en su nombre la persona ó autoridad que designe. Es una mejora de reconocida utilidad, que, como otras muchas, son los primeros en introducir en España los catalanes. El bautizo de la campana se va á hacer con pomposa solemnidad.

Ayer es cuando ha salido de Madrid el nuevo representante de España en el Haya Sr. Albareda.

Parece destituida de fundamento la noticia que anteaer corría de que el infante D. Enrique se proponía renunciar el empleo de teniente general. Sería por otra parte inútil, supuesto que hace ya años que el tribunal supremo de Guerra y Marina declaró que los empleos que gozan de una actividad permanente como los de los oficiales generales llevan el cargo de no ser renunciabiles.

Se ha dispuesto que el teniente coronel del regimiento de húsares de la Princesa, núm. 19, de caballería, D. Emilio Vienna y Palieri, pase á ocupar la vacante de su clase que ha resultado en el colegio y escuela general del arma, por salida de D. Rafael de Rojas, que la servía.

Se confirma la dimisión del Sr. Lafuente, de su plaza de consejero de Estado. Por esto anunció LA CORRESPONDENCIA, que dimitirían los unionistas que se hallan resueltos á combatir enérgicamente la política del ministerio.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo pensionada, á D. Cayetano Tort y Galtés, teniente coronel graduado, y también á D. Arcadio Calderon y Ansoategui, brigadier de la Armada.

Ha sido promovido á teniente coronel de infantería, el comandante de ingenieros, D. Federico Zenarzuza y Benedito, el cual quedará de supernumerario en aquel cuerpo.

También ha sido promovido al mismo empleo, el que lo es graduado, don Saturnino Rueda y Azoru.

Ayer han llegado yales correos de Valencia con la regularidad de costumbre, que fué interrumpida por los desastres ocasionados en aquella provincia.

Se nos ha dicho que en el distrito de Verin, provincia de Orense, los progresistas se hallan dispuestos á apoyar la candidatura del Sr. Posada Herrera.

El viernes 18 del actual, á las ocho de la noche, dará principio el Dr. D. José Eugenio de Olavide, médico de número del hospital de San Juan de Dios de esta corte, á una serie de lecciones de dermatología general, en el local de la Academia Médico-quirúrgica matritense, callejon de Preciados, núm. 3.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, D. Ricardo de Cubells, abogado y subsecretario de la Sociedad Española General de Crédito.

El Norte anuncia que se habla en París de una modificación que debe introducirse en el impuesto sobre los valores extranjeros.

Desde el día 14 ha quedado abierta para los viajeros la estación de Pasajes.

Ayer mañana han debido salir á recorrer la línea de Zaragoza á Pamplona, Mr. Percire y el Excmo. Sr. D. José de Salamanca.

Se ha creado en Mahon un colegio de segunda enseñanza de segunda clase.

Se han cometido tantas y tan graves inexactitudes acerca del carácter y del verdadero objeto de las reuniones que se han celebrado en casa del Sr. D. Fernando Corradi, para conferenciar acerca de la cuestión de la esclavitud, que creemos conveniente hacer las declaraciones siguientes, para las que estamos completamente autorizados:

1.ª Que las reuniones habidas hasta hoy no han tenido por objeto fundar una sociedad abolicionista.

2.ª Que en la primera reunion promovida por los partidarios de la abolición de la esclavitud, despues de una controversia templada y filosófica, se nombró una comision con el fin de que meditase y propusiera los medios más á propósito para hacer posible, gradual y sucesivamente la emancipacion de los esclavos en nuestras posesiones ultramarinas.

3.ª Que esta comision, apremiada por la última declaración de los confederados de los Estados-Unidos, ha celebrado dos sesiones, en la última de las cuales se acordó llamar á su seno á todos los propietarios de esclavos que se hallan en esta corte, y á algunas de las autoridades que han ejercido mando en las Antillas, para oír su opinion y rogarles que

se sirvieran concurrir con el auxilio de sus luces á ilustrar tan importante materia.

4.ª Que no habiendo acudido al llamamiento ninguno de los invitados, conducta que prueba que no participan de nuestros deseos, la comision se halla resuelta á suspender sus reuniones, limitándose á esponer al gobierno el resultado de sus trabajos, para que pese y juzgue con el criterio y la defension que sus deberes le imponen, los medios que en el concepto de la misma pueden conducir á la mejor resolución de un problema social que por su naturaleza afecta á la moral, á la filantropía, á la religion, á la humanidad y á los preciosos intereses de nuestras Antillas.

Debiendo salir del puerto de Cádiz el día 20 del actual, en viaje extraordinario para la isla de Cuba, el vapor *España*, se admite la correspondencia que se deposita con destino á dicha isla hasta en los buzones de esta corte.

Por el inspector de vigilancia del distrito de Buenavista fué conducida anoche á la cárcel-modelo una jóven sirvienta de quince años que susrajo de la casa de su ama, doña Elisa Salamanca, una cajita con varias alhajas de valor que se encerraban dentro de ella.

Anteaer á primera hora ocurrió una lamentable desgracia en la fábrica de cerveza de la calle Leganitos, núm. 48. Un mozo de la misma casa, llamado Miguel Fernandez, encargado de la *tostada*, se echó á dormir en la pieza donde se hace esta operacion, y á las ocho, cuando fueron á despertarle se le encontraron completamente asfixiado, sin que de nada le sirvieran los instantáneos y enérgicos remedios que le propinó el inteligente médico D. Félix Gomez. El juzgado correspondiente entiende ya en este asunto.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Cádiz, 17.
Ayer al mediodía fué recibido por la administracion de correos la correspondencia traída por el vapor-correo de las Antillas «Infanta Isabel», despues de adoptar las precauciones convenientes, y ayer mismo salió gran parte de dicha correspondencia para Madrid. El resto de ella irá en la expedicion de hoy.

Valencia, 17.
Esta mañana á las ocho ha salido para Barcelona el vapor de guerra «Vigilante.»

Barcelona, 17.
Ayer llegó á esta en el tren-correo el general tunecino Sidí-Selim.

Tenemos serios motivos para repetir sin temor de que el tiempo ó los hombres vengán á desmentirnos, que el general Lersundi, lejos de no estar acorde con la marcha del gobierno actual, está identificado, segun dice con razon la *Gaceta del ejército y de la Armada*, con el mismo gobierno, ocupándose sin descanso en estudiar y conocer hasta los más pequeños detalles, las necesidades, instruccion y disciplina de los cuerpos de que se compone tan sufrida arma.

En el inmediato pueblo de Vacia-Madrid se ha presentado la langosta en estado de canuto. Se activa expediente en el gobierno de provincia con este motivo, y pronto se adoptarán las medidas oportunas para destruir el insecto.

Ha sido autorizado D. Santiago Coll y Clavé para practicar los estudios de una línea férrea que, partiendo de la puerta de Bilbao, termine en el inmediato pueblo de Tetuan.

Anteaer se presentó en el Casino una proposicion para que del fondo de reserva se dediquen mil duros á aumentar la suscripcion abierta á favor de los perjudicados por las inundaciones de Valencia. En un momento se reunieron mas de 60 firmas y se cree que la proposicion será aprobada.

El director general de infantería señor Lersundi que á principios del mes entrante marchará á pasar revista de inspeccion á los cuerpos que guarnecen los distritos militares de Granada, Sevilla y Estremadura, se propone llevar antes á cabo el proyecto que hace tiempo tiene de dar una nueva organizacion á la secretaría de la direccion, que corresponda á las necesidades del mejor servicio. Esta parece que será basada en la supresion de los jefes de negociados, nombrándose coroneles, jefes de secciones, en que serán refundidos los mismos, teniendo cada una de ellas el número de tenientes coroneles, comandantes y capitanes necesarios, quedando suprimida la clase de oficiales subalternos que existen de auxiliares.

La Academia matritense de jurisprudencia y legislación, celebrará sesion pública práctica hoy viernes 18 del actual, á las ocho de la noche. Continúa la discusion de la consulta del Sr. Lletget, usando de la palabra en contra los Sres. D. Ramiro de Aróstegui y D. Antonio Molero.

Parece va á ser nombrado director de la escuela de agricultura de Aranjuez, D. Miguel Lopez Martinez, tan entendido en este importante ramo.

El Sr. Seseña, antiguo empleado del ayuntamiento de esta capital, ha sido nombrado para cubrir una vacante de inspector, que existía en el cuerpo de vigilancia de esta corte.

El Perú es presa hoy de la mayor anarquía, y no sería este año que hasta el presidente general Pezet se viera obligado á dejar el puesto. En tal situacion nada puede anunciarse con vis á de probabilidad respecto á la contencia del nuevo gobierno, y no sería extraño que estallase la guerra civil, atendida la osadia de las fracciones políticas mas avanzadas, quienes á toda costa piden la guerra contra España.

Complica aun mas la situacion en el Perú la apurada situacion de la Hacienda. El gobierno no tiene un cuarto ni encuentra quien se lo dé, y si apela á medidas coercitivas para levantar impuestos, el descontento llegará á su colmo. Ríanse Vds., pues, de los anuncios preparativos de guerra y de los buques blindados en construccion que nunca se concluyen. Estas no son mas que noticias destinadas á hacer creer á las masas que el gobierno se dispone para todas las eventualidades.

El ministerio caído, interesado en demostrar la inocencia del gobierno peruano en el atentado contra el Sr. Mazarredo, habia nombrado á su representante en París que entregase al gabinete español copia de los documentos en que apoyan sus declaraciones sobre este punto.

El gobierno chileno está decidido á observar una actitud prudente; pero hay en aquella república un partido hostil á España que no perdona medio de manifestar su mala voluntad; de ello ha hecho gala al lograr que en uno de los puertos de aquella república se niegue á la corbeta *Vencedora* el carbon que pedía. Dicha corbeta, á la fecha de las últimas noticias, se habia reunido ya á la escuadra del general Pinzon y pocos dias despues debían haber llegado las dos fragatas destinadas á aumentar las fuerzas navales en las islas Chinchas.

En los círculos mejor informados de esta capital, es opinion general que el nuevo ministerio peruano, cualquiera que sea, procurará terminar el conflicto, no solo porque, faltar de auxilio, cometería una insensatez esponiendo al Perú á mayores males, sino porque tambien le es de todo punto indispensable recobrar las islas Chinchas para con sus productos atender á las apremiantes necesidades del Estado que se encuentran en descubierta.

Han sido nombrados subinspectores de vigilancia, de 20 á 25 individuos, con destino á esta corte; debiendo ser declarados cesantes igual número de los señores que sirven estas plazas en la actualidad. Entre los nombrados recientemente se encuentran, segun nos dicen, los señores Vecin y Avila, antiguos inspectores cesantes del mismo ramo.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 16.
El cuerpo legislativo no se reunirá antes de los primeros dias de febrero. La cotizacion en la Bolsa ha sido hoy mala bajando la mayor parte de los valores.

Venecia, 16.
La «Gaceta oficial» ha publicado un decreto imperial proclamando la ley marcial en 18 distritos del Frioul y en Treviso.

Las centinelas y las patrullas tienen orden de dispersar por medio de las armas todas las reuniones compuestas de mas de tres personas despues de la primera intimacion.

La pena de muerte no será aplicada á los insurrectos que se presenten voluntariamente.

Ayer á las dos fué atropellada por un carruaje una mujer, en las inmediaciones de la puerta de Atocha, causándole graves contusiones en todo el cuerpo. El conductor del carruaje fué puesto á disposicion de la autoridad.

Ayer recibimos la siguiente importante carta de uno de nuestros corresponsales de Paris, para la que reclamamos la mas completa fé de nuestros lectores:

PARIS, 14.
Puedo asegurar á Vds. que el gobierno francés, y especialmente el ministro de Negocios Extranjeros, hacen cuanto pueden para que termine el conflicto entre España y el Perú. El representante de esta república en París ha conferenciado con Mr. Drouyn de Lhuys, quien le aconsejó que indujera al gobierno peruano á entrar en viasjimas razonables, no provocando un rompimiento que pudiera acarrear grandes desgracias al Perú.

Res grandes sensatas en dicha república opinan del mismo modo que monsieur Drouyn, pero por desgracia las pasiones políticas tan fáciles de excitar bajo la forma de gobierno republicano, son grave obstáculo á que el conflicto termine. Las últimas noticias del Pacifico así lo demuestran. El ministerio peruano, que deseaba tener amplios poderes para arreglar la cuestion, ha sido derrotado en las Cámaras, abandonando el poder. Anteaer hasta la media noche, y ayer hasta las tres y media de la tarde, ha estado reunida en la secretaría del Congreso la comision nombrada anteaer en la junta tenida en el salon de presupuestos, con el objeto de que propusiera á la misma junta los medios más adecuados de aliviar la suerte de la desgraciada provincia de Valencia.

Inmediatamente despues de terminados sus trabajos, se presentó esta tarde la comision en el mismo salon de presupuestos para dar cuenta á la junta del resultado de aquellos. Primeramente leyó la comision un proyecto para la apertura de una suscripcion nacional voluntaria en la Peninsula y en las provincias de Ultramar á cuyo frente figuran SS. MM. y AA.

Luego dió cuenta la comision de haber acordado la formacion de una subcomision, compuesta de los señores duque de Medinaceli, duque de Fernán-Núñez, Beltrán de Lis, Mollinedo y Reig, para que presidiera á la suscripcion general y la promoviera por cuantos medios estuvieran á su alcance.

Y por último, manifestó la comision, que creia conveniente que la subcomision nombrada anteaer, se acercara á SS. MM., para obtener de nuestros augustos soberanos que figuren los primeros en la suscripcion general que debe hacerse.

La junta aprobó todo lo propuesto por la comision, y acordó que se unieran á la subcomision que debe ver á SS. MM., los señores marques de Miraflores, Rios Rosas y Mayans.

Tambien decidíó que la comision general nombrada anteaer quedase permanente para gestionar cerca del gobierno y del público para todo lo que pudiese aliviar la suerte de los pueblos y de los particulares, victimas de las inundaciones.

Y decidíó esto se disolvió la junta á las cinco de la tarde.

Los ilustres patricios que han concurrido anteaer y ayer al salon de presupuestos del Congreso en socorro de las desgracias ocurridas en la provincia de Valencia, han sido los señores marques de Miraflores, Rios Rosas, (D. Antonio), Carramolino, general marqués del Duero Campo, Aparisi, conde de Almodovar, Mayans, Mayo, Bertran de Lis, Aranz, Mollinedo, Reig, Aróstegui, duque de Medinaceli, duque de Fernán-Núñez, baron de Andilla, marqués de Benemejí, marqués de Sotomayor, Camacho, baron de Cortés, Bárcenas, Summié, Principe Pio, Cervino, marqués de Serdeñola, marqués de Vallehermoso, marqués de Perales, marqués de Rioflorida, marqués de San José, Ansaldo, Ascon y Ferraz.

El censor de teatros ha prohibido el drama *Los dos renegados*, presentado por la empreta de Novedades.

Anoche, como hablamos anunciado, se reunen los hombres mas importantes del partido progresista dinástico, para dar lectura al programa y adoptar algunos otros acuerdos. Hoy dará fin á su publicacion *El Ancora*, y el sábado aparecerá *El Progreso constitucional*. Los redactores del nuevo diario serán, segun parece, el Sr. Lago, redactor en jefe, el Sr. Andrés, director económico, y el Sr. Gonzalez de la Llana, redactor que era de *La Iberia* y los Sres. Lafoz, Gaya, Villaverde y algun otro cuyo nombre no recordamos.

Se han concedido quince dias de ampliacion improrogable, al plazo concedido al contratista del edificio provisional donde ha de celebrarse la exposicion de Bellas Artes. Este edificio está bastante adelantado. Se hallan recogidas las aguas del primer tramo, y ha empezado á embalsarse y á colocar los lienzos de los tabiques. Si las lluvias no lo hubiesen impedido, estaria ya casi terminado.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 658 fanegas de trigo de 44 á 50 rs. fanega; la cebada de 29 á 31 rs. y la algarroba á 30.

Mañana sábado, segun costumbre, habrá besamanos en palacio con motivo de ser los dias de S. M. Hoy por la noche habrá serenata en la plaza principal del real alcázar.

El distinguido pintor D. German Hernandez Amores, pensionado que ha sido por el gobierno y premiado en exposiciones, ha sido nombrado por concurso profesor de estudios elementales de la escuela superior de pintura.

Dentro de poco se anunciará la provision de las plazas de director de las escuelas normales de Lugo y Bilbao, ésta de nueva creacion y vacante la primera por defuncion del que la servía.

Al pase que unos aseguran que los progresistas del distrito del Hospital, á pesar del retraimiento, combatirán con todas sus fuerzas al marqués de la Vega de Armijo, candidato á la diputacion á Cortes presentado por la union liberal en dicho distrito, otros aseguran que esta candidatura es apoyada con grande empeño por el señor marqués de Perales y otros muchos progresistas.

En la *Gaceta* de hoy aparecerá probablemente la convocatoria para proveer por oposicion una plaza de profesor de grabado en dulce, que se halla vacante en la Academia de Bellas Artes de Barcelona.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris, 16 (recibido el 17 por la noche).

Las últimas noticias de la república de Chile anuncian que se ha calmado la efervescencia de los ánimos respecto á las simpatías y vivo interés que se habian tomado en un principio por la república del Perú en el conflicto con la España.

La actitud firme que ha tomado esta última potencia, por una parte, y por la otra las bravatas ridiculas de los peruanos y las vacilaciones de su gobierno, han inspirado á los chilenos una opinion más sensata sobre este asunto, que su gobierno ha sabido aprovechar, conduciéndose con la mayor cordura, y manifestándose casi

indiferente sobre las cuestiones pendientes entre ambas naciones.—Mortor.

La Verdad de anoche dice que se habla del próximo nombramiento del excelentísimo Sr. D. Pedro de Egaña para ayto de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Grandes servicios ha prestado al trono y al país, y reconocido talento tiene el Sr. Egaña para tan delicado puesto; pero no sabemos qué fundamento tenga la noticia de nuestro colega.

Dice anoche *La Verdad*: «No han cesado para el gobierno los conflictos en el ayuntamiento. Parece que algunos concejales moderados, amigos del duque de Tamames, se retraerán de ir al municipio, con lo cual vencerá en su seno la tendencia progresista.»

Se han recibido periódicos y cartas de Lima, en que se dice que los insultos á España y á su gobierno toman cada dia mayores proporciones.

En esas cartas se habla tambien de una corrida de toros en Lima, en la cual se entregaron al escarnio de la plebe y al entretimiento de las fieras, figuras representando personas venerandas en nuestro país, y ademas al general Pinzon y al Sr. Salazar y Mazarredo. El general Pinzon, á la fecha del 28 de setiembre, segun en las islas del guano, sin ser aun molestado, aunque se dice, añaden, que lo será pronto, porque tratan los peruanos de embestirle aunque sea á la desesperada, ántes que lleguen los refuerzos de España, que esperamos con ansia; «porque creemos, añade la carta á que nos referimos, que teniendo Pinzon más fuerzas á su disposicion, cederá esta familia á las justas exigencias de España, y concluirá pronto todo y las cosas volverán á su estado normal.»

Hoy aparecerá preablemente en la *Gaceta* el anuncio de convocatoria para la plaza que ha dejado vacante en Zaragoza, al pasar al Instituto de San Isidro, el Sr. Carreras y Gonzalez. En esta convocatoria se señala un plazo de veinte dias para que los catedráticos de igual clase á quienes convenga, puedan solicitar esta vacante.

Anoche recibimos el primer número prospectivo del nuevo periódico político-satírico titulado *Gil Blas*. En él aparecen las firmas de los conocidos escritores Palacio y Rivera, y por el espíritu de sus artículos dedúcese claramente que no nos equivocamos cuando anunciamos días há, que el nuevo humorístico colega estaria al lado de la democracia. Tanto la parte tipográfica, como los grabados y el papel, no pueden ser mejores. *Gil Blas* anuncia que comenzará su vida periódica el primer sábado de diciembre, y seguirá dándose á luz todos los sábados del año.

En la noche del día 14 fueron robados del cementerio de San Luis diez planchas de plomo, cada una de las cuales pesaba tres arrobas. Se ignora todavía quiénes hayan sido los rateros.

Segun *La Epoca*, personas bien informadas aseguran que en estos dias no se ha concedido ninguna cruz.

Despachos de ayer de Paris dicen que Mr. Mercier, el nuevo embajador de Francia en Madrid, se habia despedido ya del emperador y debia salir para España el 18 ó 19.

Escriben de Oviedo que la marquesa de la Isabela se halla ya restablecida, y que á fines de mes regresaría á Madrid S. M. la reina madre.

No sabemos dónde habrá oído *El Reino* los rumores de que se hace eco en el siguiente párrafo, y cuyos rumores no tienen fundamento:

«Se dice que el ministerio, preparándose á las eventualidades del porvenir, ha hecho ya la estadística de los votos con que crea poder contar en el futuro Congreso, y la clasificacion de las opiniones más ó menos moderadas de los diputados que compondrán la mayoría; y se añade que el resultado de este cómputo ha alarmado á algunos ministros, mientras ha sido satisfactorio para otros. Parece que con este motivo ha vuelto á renacer la posibilidad de una crisis, pues se anuncia que los conservadores liberales vendrán en mayor número que los ultra-moderados; por esta misma razon se habla ya de la disolucion del Congreso, aun antes de que se reuna, pues no respondiendos su organizacion á la política que se quiere hacer prevalecer en los consejos de la Corona, se cree que será preciso apelar al recurso extremo de hacer un nuevo llamamiento al país para que venga un Congreso más compacto.»

El Reino dice anoche que la crisis ministerial está aplazada para dentro de ocho dias.

Anoche, á hora muy avanzada, hemos oído asegurar que en un ventorro, más allá del pinar de la Fuente Castellana, ha sido hallada muerta por mano airada en su misma casa, una pobre mujer, ignorándose aun quién pudo ser el asesino. Probablemente el juzgado de guardia, que lo es el de Buenavista, se habrá constituido en el sitio de la desgracia á practicar todas las primeras instrucciones convenientes para aclarar este lamentable suceso.

El ayuntamiento de Valladolid va á dar trabajo á bastantes obreros ocupándolos en las reparaciones mas necesarias para el ornato de la poblacion.

El asesino Muller, condenado a muerte por haber dado a Mr. Briggs, en uno de los ferro-carriles próximos a Londres, ha confesado su delito momentos antes de espirar, asegurando que no tenía cómplices.

Ha sido adjudicada a D. José García del Rivero, de Santander, la construcción de la carretera de tercer orden, de Guarnizo a Carriedo, en la cantidad de 1.500.000 rs.

Se ha concedido el retiro al médico mayor de sanidad militar D. Tomás Soler y Gabarrey.

El sábado 19 del actual, á las ocho de la noche, continuará la sesión científica de la Academia Médico-quirúrgica matritense, con el tema siguiente:

«En las enfermedades llamadas diatéticas, ¿cuál debe ser el fundamento y el carácter racional de la terapéutica para las manifestaciones locales, solitarias ó múltiples?»

Según datos oficiales, el valor total de las propiedades aseguradas en todo el Reino Unido en el año último, ascendió á 1.066.405.000 libras esterlinas. El derecho que el Estado percibió sobre las pólizas de seguros, ascendió en 1862 á 1.059.676 libras esterlinas.

El temporal lluvioso que ha venido experimentándose, ha sido causa de algunos ligeros desperfectos en la línea de Tardienta á Huesca.

Parece que está pendiente de resolución del gobierno un negocio contencioso-administrativo entre la casa-constructora de la línea de Barcelona á Tarragona y los ingenieros del gobierno, que quieren se construya un túnel en la Epanada, para evitar los desprendimientos.

El gobernador de Valencia ha dictado las oportunas disposiciones para que se recojan por sus propietarios las maderas que se hallan diseminadas en los campos que devastó la inundación.

Ha sido promovido al empleo de teniente coronel del cuerpo de Ingenieros, en la vacante ocurrida por haberse dispuesto que quede de supernumerario en el mismo D. Emilio Bernaldez y Fernandez de Folgueras, que lo servía, á consecuencia de haber sido nombrado profesor del príncipe de Asturias.

Se ha aprobado y dispuesto que el teniente coronel del regimiento de Húsares de Calatrava, once de caballería, D. Juan Palarea y Soto, venga á esta corte en comisión del servicio.

Asegúrase en París que Mr. Drouyn de Lhuys solo espera á que terminen los

debates del Parlamento italiano para presentar los documentos que tiene reservados, entre los cuales, según se dice, hay: 1.º Un despacho á Mr. de Malarat, mas esplicito y categorico que el de 30 de octubre que publicó el *Monitor*. 2.º Una nueva nota á Mr. de Sartiges, cuya copia ha sido entregada al cardenal Antonelli. 3.º Un despacho circular á todas las potencias católicas, en el cual se da por supuesto que el poder temporal en sus actuales límites permanece garantido por la Francia, y que en él ademas se indica á Austria, á España y á Baviera el exámen, de consuno con la Francia, de la conveniencia de colocar al Papa bajo la garantía colectiva de las potencias católicas. Y 4.º En fin, otro despacho, el mas importante de todos, en el cual el ministro de Negocios extranjeros francés reproduce sucesivamente los principales párrafos de la exposición de las causas que han motivado el proyecto de ley presentado al Parlamento italiano para la traslación de la capital, atenuando unas y refutando otras.

Su objeto, dice al terminar esta nota Mr. Drouyn de Lhuys, es impedir que la Italia invoque mas tarde el silencio de la Francia para buscar y encontrar en el tratado lo que al gabinete italiano le plazca.

No solamente en Florencia, sino en todo el Norte de Italia, han ocasionado las inundaciones grandes estragos, interrumpiéndose la circulación en muchos puntos.

El conde de Llobregat, según se asegura, no admite, por motivos de salud, el cargo de gobernador de Zaragoza, para que ha sido nombrado.

Anoche se puso en escena en el teatro Real la ópera de Meyerbeer *Roberto el Diabolo*, cantándola á satisfacción del público, que llenaba todas las localidades, las señoras Penco y Vitali, y los señores Nicolini y Selva. El terceto á veces solas del tercer acto, el duo de tenor y bajo que le sigue, y que no se había cantado en las anteriores representaciones de esta ópera, y el aria del cuarto acto, cantada por la señorita Vitali, fueron ocasion de entusiasmadas aclamaciones, siendo llamados diferentes veces á la escena los artistas antes nombrados. Los trajes de coros y comparsas eran nuevos, y estrenóse tambien una bella decoración en el segundo acto.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 17.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 84 80, y el 4 1/2, á 92-25.

Londres, 17.
Los consolidados ingleses que habian de 89 3/4 á 7/8.

BOLSA.—GOTZ. OFIC. DE AYER 17.

N.º	Clase	Últ. pre.	Últ. pre.
Cons. al cont.	48-55	De Jun. 2000	00-00
Id fin de mes	48-65	De agos 2000	92-40
Id fin próx.	00-00	De mar. 2000	00-00
Dif. al cont.	43-65	De Julio 2000	92 50
Id fin de mes	00-00	Obras públ.	93-25
Amort. del 1.º	00-00	Can Isabel II	107-00
Id. de 2.º	25-00	Oblig. del E	87 80
Personal.....	23-40	Banco Espa.	186 00
Carret. y soes.		Créd. de Eps	1-9 0
De abril 4000	94-00	Id. Mob. Esp	1-900
De á 2000.....	94-25	Canal Castill	4-000

Londres á 90 d. fecha 49-00
París á 8 días vista... 5-02
CAMBIOS. Barcelona, b. 1 1/8
Cádiz, d. 1 1/2 p
Málaga, b. 8 1/4 p

ESPECTACULOS PARA HOY.

Príncipe.—A las 8.—Batallas de damas.
—Baile.—Herir por los mismos filos.
Zarzuela.—A las 8.—De la mano á la boca.—La casa roja.
Mañana tendrá lugar la primera representación de *La campana de la ermita*.
Novedades.—A las 8.—No mateis al alcalde.—El Congreso de gitanos.—Baile.—Yo soy mi hijo.
Varietades.—A las 8.—Una nube de verano.—Baile.—La madre y el niño siguen bien.
Circo.—A las 8.—Si yo fuera rey.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 18.—San Máximo y San Roman, mártires.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde continúa la novena de Santa Gertrudis. A las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Isidro Castelo y Serra, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes: antes de reservar se hará procesion con el Santísimo Sacramento.—Termina la solemne novena de Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, y predicará en la misa mayor D. Vicente Pastor y Lopez, y en los ejercicios de la tarde será orador D. Mariano Puyol y Anglada.—Continúa la novena de la Virgen del Consuelo en San Luis, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—En la parroquia de Santiago predicará por la noche en la novena de la Virgen de la Fuencisla, el Sr. Infantes.—Continúan celebrándose los sufragios y novenas por las ánimas benditas en los Italianos, Carmen Calzado, San Ignacio, Santa María y Santo Tomás.
Visita de la Corte de María.—Nuestra

Señora de la O en San Luis, ó en el oratorio del Espíritu Santo, ó la del Ave-María en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 18.—Parada: Cataluña, Figueras, 5.º y 6.º á pié.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Cataluña, D. Joaquín Victoria y Muñoz.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Llerena D. José Mazorra.—Visita de hospital: Llerena, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones.—Coraceros de la Reina, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

COMUNICADO.

Barcelona, 14 de noviembre de 1864.
Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor nuestro: Rogamos á Vd. que se sirva publicar en su diario la siguiente carta que dirigimos al director del periódico *El Criterio*, y le quedará agradecidos sus afectísimos seguros servidores Q. B. S. M.—Vidal y Quadras, hermanos.

Señor director de *El Criterio*.
Barcelona, 14 de noviembre de 1864.
Muy señor nuestro: En el número 25 de su apreciable periódico del 9 del actual, vemos con sorpresa que se da la noticia de que nuestra casa ha suspendido los pagos, causando una sensación desagradable tan impensado suceso.

Sentimos que haya sido Vd. sorprendido con semejante noticia, y le advertimos, para que rectifique y destruya aquella falsedad, que nuestra casa ni ha suspendido los pagos ni afortunadamente la crisis que aflige al país le ha causado hasta ahora el menor perjuicio en sus negocios.

Quedan de Vd. afectísimos seguros servidores Q. B. S. M.—Vidal y Quadras, hermanos.

ANUNCIOS.

PUBLICACION NUEVA.—CON EL título de *El Colegio*, acaba de ver la luz pública un libro escrito por el P. Casimiro Serrano, rector de las Escuelas Pías de Archidona, y muy interesante á los alumnos internos de todos los colegios.

Se venden en las porterías de los dos colegios de las Escuelas Pías de esta corte al precio de 6 rs. en rústica y 8 rs. en pasta. Se regala un ejemplar al que compra una decena.

SE RECIBEN HUESPEDES A OCHO rs. Luna, 26, carbonería, informarán.

SE CEDE UN GABINETE.—CALLE de la Madera, 28, bajo, izquierda. No os casa de huéspedes.

FARMACIA.—SE CEDE O VENDE con arreglo á inventario á plazos ó al contado según acomode, la que se halla perfectamente surtida y acreditada con botamen nuevo y anaquelaria moderna; establecida en una población importante de Andalucía. Dirigirse á D. Pablo Calvet, farmacéutico en Málaga.

CABALLO TORDO FLOR DE ROMERO.—Se vende uno hermoso, raza andaluza, pura sangre, de seis años siete cuartas y seis dedos, amaestrado para montar y tirar; Reina, 8, cuadra, se puede ver y tratar todos los días hasta las dos de la tarde.

Berlina de Winder, de poco uso, con la primera vestidura y nuevos calces; dos guarniciones una negra y la otra con hebilla dorada. Una yegua castaña, cerrada, de siete cuartas y diez dedos, maestra para tirar. Reina, 8, cochera, de ocho de la mañana á dos de la tarde.

MARTES 15 DEL CORRIENTE, se ha extraviado una perrita de casta americana. A quien la presente en el cuarto entresuelo de la derecha, de la casa, núm. 7, Cuesta de Santo Domingo, se le darán mas señas y una buena gratificación.

EL ESPIRITU DEL SIGLO, EL UNICO esplotador en este ramo de papel ministro: 250 cartas canto dorado, 200 sobres engomados, 24 rs.; nuevo sistema de cajas con 100 cartas, 100 sobres, tinta, 24 plumas, porta id., lapicero, lacre, falsilla, papel secante, todo inglés, 16 rs.; targetas, 8 y 10 rs. 100. Acudid á la Fé Comercial, Carmen, 27, Madrid.

BUEN CISCO DE CARBON, A 30 Cuartos arroba; de una en adelante, á 3 rs.; id. cisco de retama del Canal, 180 reales el carro; medio 70 rs.; id. por espaldas, 6, 8, 10 y 12 rs. una. Calle de la Flora, núm. 5, carbonería, esquina á la plazuela de Santa Catalina de los Doñados.

CONTRA LA CANICIE.

Acite de Bellotas.
Este inofensivo acite tiñe las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo.
Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

MARIA RIOS, CASADA, DE 26 años, primeriza, tiene leche de tres meses y personas que la garanticen; solicita cria para casa de los padres.—Vive: San Vicente Baja, 76, patio.

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los efectos de la casa, calle de la Aduana, 24, segundo.

SE CEDE UNA TIENDA CON BUENA habitación en el centro y alquiler módico; darán razon: Jacometrezo, 37 y 39, comercio de sedas.

—Venía á buscar una respuesta á mis cartas, dijo.
—¿A vuestras cartas?
—Sin duda.
—Pero, dijo Nana con mucha calma, yo no las he abierto.
Y al decir esto indicó con el dedo una cepa de porcelana de Sevres que habia encima de la chimenea.
—Ahí las tenéis, dijo.
Luxor se acercó, y reconoció con despecho todos sus billetes amorosos, con el sello perfectamente intacto.
Pero no se desconcertó por tan poco.
—En ese caso, dijo, voy á haceros saber lo que contienen.
Y se volvió á sentar.
Nana estaba acostumbrada á ciertas consideraciones por parte de los hombres que se acercaban á ella. El insolente descazo del señor Luxor la dejó estupefacta.
Cogió un momento el cordón de la campanilla, á fin de llamar á un criado para que echase al bolsista; pero se contuvo, y sufriendo una especie de reacción caprichosa:
—¡Pues bien! sea, dijo, os escucho.
Nana habia dicho para sí, que este hombre debia tener un valor personal muy grande para atreverse á conducirse tan groseramente.
Recostóse en un sillón junto á la chimenea, frente por frente á donde Luxor estaba sentado.
Después, apoyando el codo en su rodilla, y su barba en su mano, le miró con curiosidad.
—¿Y bien? dijo.
El bolsista medio se incorporó, tomó una postura presuntuosa, y dijo:
—Me llamo Luxor, señora, y no sé por qué soy israelita.
—¿Qué mas? repuso Nana en tono burlesco.
—Soy de Burdeos.
—Se conoce en vuestro acento.
—Juego á la Bolsa.
—Se advierte en vuestros modales, replicó Nana burlándose siempre.
—Tal vez me falta educación.
—¡Oh! ¡Tal vez!... ¡Sois un fátuo!
—Pero tengo tres por ciento, moviéndolos y caminos.
—Y á mí ¿qué me importa todo eso? preguntó friamente la pecadora.
Estas últimas palabras desconcertaron un poco al bolsista. Le habia faltado hacer efecto, como se dice en el teatro.
Sin embargo, continuó:
—Pero esto debe probaros que yo res-

cato bastante bien algunas imperfecciones, y que...
—Veamos, dijo Nana burlándose siempre; preciso es que yo os ayude un poco, porque si no, no concluiremos nunca. Sois rico, habeis ganado mucho dinero...
—Tengo cien mil libras de renta.
—Lo cual quiere decir: «Vengo á ofreceros que me ayudeis á gastarlos.»
—A fé mia, dijo cándidamente el bolsista, es muy posible. Hace cinco meses que muero de amor por vos.
—¡Pobre hombre!
—Y como no tengo ni parientes, ni mujer, ni hijos...
Nana lanzó una ruidosa carcajada.
—¿Queréis por ventura casaros conmigo?
—No... pero...
La pecadora hizo un gesto de reina.
—¡Basta! dijo. Venis á ofrecermé un palacio, caballos y diamantes, ¿no es verdad?
—Sí, todo lo que queráis.
—Es mucho...
Y Nana continuó riendo.
Pero su risa era nerviosa, y estaba pálida como una estatua.
—Estoy construyendo una casita muy linda en los Campos Eliseos, prosiguió Luxor; os la doy.
Nana se encogió de hombros, y se puso de pronto seria.
—Mirad, dijo, sois brutal y mal educado, y me habláis de vuestro amor como se trata un asunto de comercio; pero os perdono, porque ese amor me parece verdadero en el fondo.
—¡Oh! ciertamente, dijo el bolsista, —Por desgracia, prosiguió Nana, no puedo aceptar lo.
El señor Luxor se puso pálido á su vez.
—Miradme, continuó la pecadora, me río, pero tengo los ojos encendidos, y volveré á llorar tan pronto como os vayáis.
El señor Luxor iba á arrojarse á los pies de Nana, porque acababa de sentir una súbita emoción,—tanto era el dolor que habia en la entrecortada voz de la jóven,—cuando se volvió á oír otro campanillazo.
—¡Dios mio! exclamó Nana, si fuera él!
Corrió hacia la ventana, la abrió, y se asomó á la calle.
Un pequeño cupé azul, de un caballo, se habia parado á la puerta.

baronesa Paulina de Nesles... como Nana la doncella...
—¡Callad vos sabéis eso?
—Nana luchó tres meses, Paulina ha luchado un año, sucumbirá esta noche...
—Es probable, dijo Morangis con su ordinaria sangre fria.
—Blanca sucumbirá...
—Dentro de ocho días.
El doctor ostentó una sonrisa meliflora.
—¡Bravo! dijo. Sois, en efecto, mi hijo, y respondeis maravillosamente á mis esperanzas.
—¡Ah! ¿habeis fundado en mí alguna esperanza?
—Es posible...
Pablo se levantó, y se dirigió hacia una linda cajita de Boule colocada entre las dos ventanas de la pieza de fumar.
—Puesto que sois mi padre, dijo abriendo la cajita, concibo vuestras esperanzas.
Sacó una cartera, en la que habria unos diez mil francos en billetes de banco, y se los dió al doctor.
—Tomad, dijo, sé dar una limosna á los autores de mis días, sobre todo para deshacerme de ellos.
—¡Ah! ¡bravo! ¡bravo! repitió el doctor rojo, que rechazó la cartera y continuó riendo, ¡bravo!...
—¡Eh! dijo el conde, que no comprendió la negativa.
—¡Vais hasta el extremo de humillar á vuestro padre y le arrojaís el oro á la cara! prosiguió el doctor riendo siempre; Don Juan el impio no hubiese hecho mas. Sois completo en todo.
—¿Qué queréis, pues? preguntó el jóven algo desconcertado.
—¡Oh! nada...
—¿Cómo... nada?...
—He venido aquí para asegurarme de que erais digno hijo mio, es decir, el producto monstruoso de un hombre y una mujer sin corazon. Me voy orgulloso de mi obra...
Y el doctor se levantó á su vez. Después alargó la mano al jóven conde:
—¡Ha! ta la vista, dijo.
—Hasta la vista, respondió Pablo, que habia recobrado su calma habitual.
El doctor dió tres pasos hacia la puerta, después se detuvo, y volvióse:
—Cuando necesiteis de mí, dijo, podreis escribirme; soy hombre de buen juicio, y si aconseja bien cuando se trata de hacer mal.

Dejó su tarjeta en un velador colocado junto á la puerta. Su tarjeta decia así:

EL DOCTOR SAMUEL,
FONDA DEL LUXEMBURGO.
Calle de San Honorato.

El conde de Morangis vió partir al extraño personaje con perfecta indiferencia:
—Decididamente, murmuró aunque ese hombre sea mi padre, me desagrada horriblemente. Me ha crispado los nervios para todo el día... ¿Qué haria yo para distraerme?
Pablo de Morangis se quedó pensativo un momento.
—¡Bah! dijo, voy á ver á Nana. ¡Es una idea!

XII.

Poco despues de la hora en que el jóven conde Pablo de Morangis terminaba la lectura del manuscrito que habia encontrado encima de la chimenea, un poney-chasse bajaba por la calle Taithout, volvía la esquina de la calle Saint-Lazare, y se detenía delante de una hermosa casa nueva.
Este poney negro, enganchado por un caballo vigoroso, iba conducido por un hombre de treinta y cinco á treinta y seis años, de tez muy tostada, de grandes patillas negras y notable por la brutalidad con que gritaba á los transeuntes que iban á pié que se apartasen.
Cuando se detenía en la calle de Saint-Lazare, un obrero á quien habia lanzado un ¡hop! enérgico, se volvió, y le apostrofó de este modo:
—¡Callate mequetrefel! ¡en la próxima liquidacion verás adónde va á parar tu carruajel!
Este hombre dió las riendas á su groom, sentado tras él respetuosamente, bajó del carruaje, y entró en la casa nueva.
Después tomó la primera escalera á la izquierda, bajo la bóveda, subió al entresuelo, y llamó á la única puerta.
Una linda criada se presentó á abrir.
—Buenos días, Marion, dijo el hombre del poney-chaise con acento bordelés muy pronunciado.
—Buenos días, señor Luxor, respondió la criada con cierto tonillo desdeñoso, y sin parecer querer incomodarse para dejarle entrar.

SE CEDE UN CUARTO Lujoso-mente amueblado, al contado ó á plazos.—Lebo, 20, principal derecha.

PROFESORA ESPAÑOLA PERFECTA en los colegios de París. Abre su academia de dibujo, francés y preparación á los exámenes de instrucción primaria, elemental y superior, dirigida por la misma señorita; clase de música y toda clase de labores. Se restauran lienzos.—Olivio, 20.

EL COCHE DEL DIABLO, POR JOSE NOMBELA, segunda edición; dos tomos 16 rs.—Historia y descripción de Méjico, por Llana y Escalera, un tomo en cuarto, 20 rs.—Los pedidos á la librería de Medina-hermanos, Preciados, número 17.

D. EUGENIA KINZINGER falleció el 18 de noviembre de 1863.

D. Pedro Prevot, su esposo; D. Camilo, D. Eduardo y doña Carolina Lepoittevin, sus hijos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año, que por el descanso de su alma se celebrará el 18 del corriente, á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Sebastian.

No se han pasado esquelas.

FABRICA DE CERVEZA DE SANTA ISABEL.—En la antigua y acreditada fábrica de este nombre, se espande la primitiva y legítima cerveza de Baviera, cuya elaboración especial de esta fábrica conoce ya el público, de quien por sus inmejorables condiciones higiénicas ha merecido siempre tanta aceptación. Las botellas llevarán la etiqueta de la fábrica, y los pedidos, tanto para provincias como á domicilio, pedrán dirigirse por su numerosa clientela á la calle, de Santa Isabel, núm. 50.

PERMUTA.—UN OFICIAL DE HACIENDA de la isla de Cuba con 20,000 reales de sueldo desea permutar con otro del propio ramo en esta corte: Encomienda, 22, bajo, informarán diariamente de cuatro á siete de la tarde.



NUEVA APERTURA DE LA

VENTA ESPECIONAL.

Para la estación de invierno, de géneros extranjeros, consistentes en lienzos extranjeros, de Holanda, de Alemania é Inglaterra. Camisas de hilo fino y toda clase de ropa blanca, confeccionada para señoras y caballeros, mantelerías de todas clases de Sajonia y de Bélgica, pañuelos de hilo y de batista, toallas de todas clases, pecheras de hilo y de batista, lisas y bordadas, camisas ricas, chaquetas, calzoncillos de franela, calcetines y medias finas inglesas, faldas bordadas elegantes y capas de merino y de piqué para bautizar, cuellos y mangas bordados y de encajes. Idem pañuelos bordados y de encajes, gorras de señora, tiras bordadas y entredoses, batas y chambrás elegantes, idem anaguas y pantalones en lisas y bordados, cortinas de guipure y varios otros artículos procedentes de saldos, secuestros de aduanas y otras causas, serán vendidas por la

Agencia comercial y depósito de tegidos

PARA LA VENTA DE GENEROS EXTRANJEROS.

Por orden de los interesados, amigablemente y al contado, á precios reducidos, una tercera parte de su valor, formalmente tasado.

El local de la venta, que estaba el invierno último en la calle del Arenal, número 1 y 3, está situado únicamente para esta venta en la

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

DETALLE DE LOS PRECIOS.

Precios fijos.

1,000 piezas de lienzo blanco, sin apresto ó hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo

Primera serie:

800 piezas en 4/4 y 5/4 de ancho, tasadas de 7 1/2 á 12 rs.; serán vendidas á 5, 6, 7 y 8 rs. la vara.

Segunda serie:

400 idem más finas y extra-finas para camisas superiores y almohadas, etc.,

tasadas de 13 á 32 rs., hoy por 8 1/2, 9, 10, 12, hasta 18 rs. vara.

Tercera serie:

300 piezas de lienzos para sábanas, 8/4, 9/4, 10/4 11/4 y 3 varas de ancho, tasadas de 16 á 24 rs.; serán vendidas á 11, 12, 13, 14, 16, 18 y 20 rs. vara.

Cuarta serie:

200 piezas idem extra-finas, tasadas de 36 á 60 rs. serán vendidas de 24, 30, 36 y 40 rs. vara.

250 mantelerías de diferentes clases, para seis y doce cubiertos, tasadas de 60 á 120 rs., reducidas de 40 á 80 rs.

200 juegos idem en clase superfinas (de Sajonia) para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, las más ricas en dibujos y calidades, tasadas de 140 á 1,000, ahora de 100 á 600 rs.

1,000 docenas de pañuelos finos en hilos, como en batista, en todos tamaños, tasadas de 40 á 220 rs., reducidas á 28, hasta 140 rs. docena.

200 docenas de pecheras de hilo y batista fina, todas hechas á mano, tasadas de 110, 120, 140 á 240, serán vendidas á 72, 80, 100, 120 á 160 rs. docena.

Todos los demás géneros mencionados se venderán con la misma rebaja.

El local de la venta está de manera que las señoras pueden escoger con comodidad.

Los géneros están libres de todo derecho, de modo que en los precios de venta no hay otros gastos, estando garantidas sus calidades en la factura.

La venta será desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche.

CALLE MAYOR, NUM. 12, (ENTRESUELO.)

MAYOR REBAJA.

EN EL ENTRESUELO

ARENAL, 1 Y 3, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

Para desocupar el local se concluye la liquidación de las existencias á los precios siguientes:

Lienzos blancos sin apresto ó hilo redondo, los de 4/4 y 5/4, desde 3 1/2 rs. la vara; más finos, desde 8 rs.; para sábanas, de 8/4, 9/4, 10/4 11/4 y 3 varas, desde 10 1/2 rs.; más finas, desde 22 reales.

Mantelerías de 6 y 12 cubiertos, desde 30 reales; clase superfinas, desde 95 rs. Pañuelos finos de hilo desde 27 rs. docena.

Pecheras de hilo desde 66 rs. docena. Camisas de hilo, desde 30 rs. una; las de algodón desde 15 rs., siguiendo de la misma manera rebajados los calzoncillos, cuellos, puños, chambrás, enaguas, pantalones, peinadores, camisetitas, faldas, gorras, mediería de hilo y

de algodón y otros artículos confeccionados.

Hamburgos, madapolanes, busacas, elefantes, retos y otros tejidos de algodón.

Se cede el local con las anaqueladas y aparatos del gas.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27 (al lado del teatro).—Camisas inglesas doradas, maqueadas y colchones con muelles. Se acaba de recibir un gran surtido, con nuevos dibujos.

Los precios sin competencia posible, y sobre las rebajas hechas anteriormente se hace ahora el 10 por 100.

DUEÑAS.—MEDICO-CIRUJANO dentista. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

NOTA BENE.

El que suscribe, enseña con toda perfección á hablar, escribir, leer y traducir los idiomas francés é inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningún otro libro. El método es tan sencillo y tan natural, que aun á la edad de setenta años puede cualquiera aprender el estudio, seguro de obtener los más felices resultados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo derecha.—JAMES SAMPOL.

CALLE DE PRECIADOS NUM. 19, fábrica de camas de hierro. Hay de venta un surtido de 400 camas de todos tamaños á precios mas baratos que en las demás fábricas, y 10 por 100 de rebaja.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdova, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baides, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 24.991.826'08.

Esta compañía es la única en su clase que escluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva).

ALFOMBRAS.

CALLE DE TETUAN, NUMERO 1, TIENDA. Se ha recibido nueva remesa en alfombras de todas clases y de los mejores gustos, de las fábricas extranjeras á los precios siguientes: Filtros á 17, 18 y 19 rs.; moquetas á 20, 22 y 24; terciopelos de 28 á 56; brujas de 34 á 36.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Estanislao Zuleaga.

—¿Se ha levantado la señora? preguntó la visita?
—No lo sé.
—¿Eh?
—La señora no ha vuelto.
—¡Oh! ¡oh! dijo el bordelés, frunciendo las cejas: ¿sabes cuándo volverá?
—No.
—No importa, voy á esperarla.
—¡Oh! no os molesteis, dijo secamente la criada; ayer mismo me ha dicho la señora que no quería recibirnos.
—¡Bah! dijo el señor Luxor sin desconcertarse, tú me recibirás.
Y tomó una cartera del bolsillo de su paletó.
La criada hizo un gesto lleno de desprecio.
—¿Queréis corromperme acaso? dijo.
—Tal vez.
El señor Luxor sacó un billete de cien francos de su cartera y se lo dió.
Marion tomó el billete, y le dejó pasar.
—Entrad, dijo, pero si la señora vuelve de mal humor y me despiere...
—Te tomo á mi servicio.
El hombre que se llamaba Luxor, y que había hecho, en los últimos agios de la Bolsa una fortuna considerable, penetró en el departamento, atravesó una antecámara espaciosa, un comedor magnífico, y entró en un salon blanco y oro del mejor gusto.
—¡Ah! dijo, dejándose caer bastante pesadamente en un canapé, solo estas damas saben amueblarse así.
La criada le había seguido.
—¿Quién ha pagado estos muebles? preguntó el señor Luxor.
Marion, que había hecho desaparecer el billete de cien francos, y no tenía ya por consiguiente razones serias para tratar con consideración á nuestro hombre, se le quedó mirando de los pies á la cabeza.
—Sois demasiado curioso, dijo.
—¡Bah! respondió el bolsista, yo quisiera hacerle hablar...
—Hablo cuando llega la ocasión, replicó friamente Marion; pero...
—¡Ah! veamos el pero.
—Pero eso cuesta caro.
—¡Eh! ¡eh!... ehiquita, si tuvieses cosas interesantes que decirme, ya veríamos...
El bolsista volvió á tomar su cartera.
—Caballero, dijo Marion, que rechazó otro billete de cien francos que le daba el señor Luxor, yo no hablo por una miseria...

—¡Diablo!
—Y cuando sepais de qué clase son las confidencias que puedo haceros, vereis que lo que me ofrecéis no es digno de ser presentado.
Hablando de este modo la doncella, se sentó sin cumplimiento en el canapé, al lado del señor Luxor.
—Mirad, dijo, vamos á hablar.
—Bien, murmuró el bolsista estupefacto.
Marion continuó:
—Hace ocho meses que estoy al servicio de la señora, y cinco que estais enamorado de ella, y me dais todos los dias un Luis para encargarme de vuestros billetes.
—A los que nunca responden, suspiró el bolsista.
—Yo sé por qué.
—¡Ah! ¿tú lo sabes?
—La señora es cuerda...
El señor Luxor soltó una carcajada.
—Esto es demasiado, dijo.
—Es la verdad.
—Vaya, vaya!
—Cuando digo cuerda, yo me entiendo, prosiguió la criada. La señora tiene un amigo á quien ama, y que...
Marion se detuvo.
—¿Y qué?... insistió el bolsista.
—No la ama ya, concluyó Marion.
—¡Ah! luego es cuerda porque quiere atraerle...
—Caballero, repuso Marion, ¿acaso habeis oido decir que la señora tuviese un amante?
—Es decir, que no se le conoce, pero se le supone...
—Se supone todo lo que se quiere, pero no se sabe nada. La señora va á cenar, va á todas partes; se la ve en el bosque á las cinco, en la Opera por la noche; casi siempre con una amiga; regularmente su palco está lleno de señores; pero al salir del teatro, siempre sube sola en su carruaje.
—Hija mia, dijo el señor Luxor, tu razonamiento será muy bueno, pero le falta exactitud.
—¿Os parece así?
—Es como un cálculo que peca por la base. Pero yo soy inteligente en cálculos; he sido tenedor de libros encausa de un banquero, antes de ser millonario.
—¡Ya se conocel dijo la criada con impertinencia.
—Pues bien, dijo Luxor, si tu ama fuese tan cuerda como tú pretendes...
El bolsista miró el reloj.

—...Estaría en su casa á esta hora.
Marion se encogió de hombros.
—La señora estará cenando, dijo.
—¿A las diez de la mañana?
—¿Y por qué no? Pero, continuó Marion, esto no os importa. Amais á mi señorita, y mi señorita no os ama...
—Lo que me admira...
—No me admira á mí.
—Sin embargo, tengo un coupon de ciento veinte mil libras de renta...
—La señora no es interesada.
—¡Bah!
—Y luego, el amigo de la señora es fabulosamente rico.
Luxor se mordió los labios.
—¡De veras! murmuró.
—Y si la señora consintiese alguna vez... en dejarle...
—¿Y bien?
—Seria por despecho.
—¿Pero tú me has dicho que él no la ama ya?
—Hace mucho tiempo...
—¿Y tu ama?...
—Mi ama entra riendo á carcajadas, y despues se lleva llorando toda la noche. Si llegáseis en esos momentos... tal vez... pero no tenéis suerte, señor Luxor.
—Este es el medio de tenerla, respondió el bolsista, que volvió á abrir su cartera, de la que sacó esta vez un billete de 500 francos.
Marion alargó su linda mano, que terminaba en sonrosadas uñas.
—Poco á poco, hija mia! dijo el señor Luxor; ¡no vayamos tan pronto! Puesto que tu ama tiene horas de despecho, te será muy fácil ciertamente aprovecharte de ellas... en provecho mio...
—¡Allá veremos... dame...
Pero el Sr. Luxor no soltaba el billete de 500 francos.
—Despues, dijo, continúa hablando...
—¿Queréis saber el nombre del amigo de la señora?
—Si en verdad...
—Entonces dame...
—Es muy caro.
—Como queráis, dijo Marion con calma.
Levantóse é hizo ademán de irse.
—¿Queréis 100 francos?
—Bien, dádmelos...
—El resto lo tendréis despues.
—Convenido... El amigo de la señora se llama el conde Pablo de Morangis.
—¡Pardiez! exclamó el bolsista. ¡Yo conozco ese nombre!

—Es posible... pero el señor conde de seguro no os conoce...
—¿Lo crees así?
—Estoy cierta de ello.
—¿Y por qué, hija mia?
—Porque los hombres de mundo como él...
Marion se detuvo, mordióse sus labios sonrosados, miró al comerciante con insolencia y concluyó por reirse en sus barbas.
—El señor conde, concluyó, no juega á la Bolsa...
Luxor se encogió de hombros, y sin duda iba á responder á la criada en el mismo tono de importancia, cuando se oyó un violento campanillazo.
Marion se levantó precipitadamente.
—¡Ah! está la señora, dijo. Quedaos ahí... y no os movais.
La criada salió del salon, y el señor de Luxor oyó poco despues algunas palabras cambiadas en la antecámara.
A poco rato abrióse la puerta del salon, y entró una mujer.
Esta mujer era maravillosamente bella, y en verdad que los habitantes de la morada del Morvan, habitada por el baron de Nesles, no la hubiesen conocido.
Esta mujer, que entraba envuelta en una cachemira larga que llevaba con la naturalidad de una duquesa de buena raza, era Nana.
Nana, la hija del Morvan, Nana, la doncella de la hermosa baronesa Paulina de Nesles, Nana, á quien Juan Francisco el jardinero estaba regañando siempre, y á quien el señor conde de Morangis había seducido.
La pecadora entró con paso brusco, y se detuvo de pronto al ver al señor Luxor sentado negligentemente en el canapé.
El bolsista, habituado á tratar á las mujeres desde la altura de sus millones, no se levantó en un principio; pero la mirada dominadora que Nana le dirigió, obligóle á ello, y se descubrió respetuosamente.
Nana le devolvió secamente su saludo y le dijo:
—¿Me esperabais, caballero?
—Si señora.
—¿Para qué asunto?
E hizo esta pregunta con un desden supremo.
—Pero, respondió el bolsista, no es precisamente... para... un asunto.
—¿Entonces para qué?
Luxor tenía el aplomo de la riqueza, y se envalentó: